
Pronoms relatifs

 ENONCE DE L'EXERCICE : "Complète à l'aide de pronoms relatifs si nécessaire"

Rappel :
0 (zéro) correspond à : ne RIEN ajouter dans la phrase

Il existe deux types de propositions subordonnées relatives :

- les définissantes : Elles sont indispensables à la compréhension de la phrase. Elles donnent des informations 
primordiales sur le nom qu'elles definissent.

- les non-définissantes : Elles ne sont pas nécessaires, et sont entre virgules

Pour choisir le bon pronom relatif, il faut regarder la nature de la relative, trouver l'antécédent du pronom relatif 
et sa fonction dans la relative.

L'antécédent peut être une personne                                   A
L'antécédent peut être un animal ou une chose  B

    1) LES RELATIVES DEFINISSANTES :

- LE RELATIF EST SUJET :

A  who ou that
B  which ou that

exemple : It's the dress WHICH cost me a fortune

- LE RELATIF EST COMPLEMENT (C.O.)

A  whom ou that
B  which ou that

Lorsque le relatif est complément, il est généralement omis

exemple : It's the car 0 I bought last week
nota : 0 = rien

- LE RELATIF EST COMPLEMENT DU NOM

A ou B  une seule forme : whose

exemple : The girl WHOSE photo is on my desk is my girlfriend

- LE RELATIF EST COMPLEMENT DE PREPOSITION

A ou B  0 ou that + préposition en fin de phrase

exemple : The man 0 I'm talking TO is my teacher
nota : 0 = rien

    2) LES NON-DEFINISSANTES



Dans ces relatives, le pronom relatif ne peut pas être supprimé.
Elles sont peu utilisées.

- LE RELATIF EST SUJET

A  who
B  which

exemple : My sister, WHO is twenty-three, has her own flat too

- LE RELATIF EST COMPLEMENT

A  whom
B  which

- LE RELATIF EST COMPLEMENT DU NOM

A  whose
B  of which

exemple : Peter, WHOSE books I have borrowed, is very nice

- LE RELATIF EST COMPLEMENT DE PREPOSITION

A  préposition + whom
B  préposition + which

exemple : Sarah, WITH WHOM I live, is English

  REMARQUES :

- WHERE, WHEN, WHY peuvent aussi être utilisés comme pronoms relatifs

exemple : This is the town WHERE I spent all my chidhood

- attention à what et which : Il signifient tous deux "ce qui, ce que..." mais what annonce ce qui suit, alors que 
which reprend ce qui précède.

exemple : I know WHAT you mean !
                            They are English, WHICH doesn't surprise me


